

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Grave Conflicto La falta de harinas

Se va verdaderamente grave el conflicto que se le presenta a las autoridades locales, ante la falta de harinas.

La Junta local de subsistencia se ha reunido en sesión permanente y después de visitar los depósitos y almacenes, ha comprobado que no quedan harinas ni para seis días.

A su vez, el conflicto, la Junta ha acordado telegrafiar con urgencia al Presidente del Consejo de Ministros señor Dato, exponiéndole el peligro y advirtiéndole que en este puerto ha fondeado un buque con un cargamento de trigo argentino y en su fórmula de arreglo sería, el que quedasen aquí unas tres mil toneladas de dicho artículo.

En la hora de escribir estas líneas no sabemos que los señores de la Junta de subsistencia hayan tenido contestación a su petición y nos tememos que como otras veces, el referido buque siga de nuestro puerto para Alicante o Valencia sin dejar aquí ni un grano de trigo y si lo dejase, el buque será depositado en los vagones del ferrocarril para trasladarlo a Murcia o Madrid.

Creemos que sería una medida eficaz que nuestros diputados y senadores que se encuentran en Madrid, visitaran personalmente al Presidente del Consejo y exponiéndole el grave conflicto que nos amenaza por la falta de harinas.

De otra forma, con telegramas tendremos lo de siempre: nada absoluto.

Primera Comunión

Por espacio de un mes han venido los PP. Misioneros preparando para la primera comunión a los niños y niñas que asisten al Catecismo establecido en su iglesia de la catedral Antigua. Mañana, Dios mediante, tendrá lugar esa simpática fiesta y dado los preparativos resultará, sin duda, digna de quien se le dedica. A las ocho comenzará el santo sacrificio de la Misa y antes de acercarse los niños y niñas a la sagrada Mesa, se les hará una fervorosa exhortación para recibir a Jesucristo con la pureza y favor debidos. Durante la Misa y la Comunión cantará la escolanía del C. de María escoltados por los niños y niñas que asistirán a la comunión, se les obsequiará con un desayuno que servirán las mismas señoritas catequistas que les han preparado para esta primera comunión.

Por la tarde, a las cinco, se tendrá el comovedor acto de la renovación de las promesas del bautismo, presido por don Juan de Dios y asistido por don Juan de Dios y su vida al santísimo Corazón de María. A final se entregará a cada uno de los niños y de las niñas un precioso recordatorio de Primera Comunión.

A todos, y particularmente a los hijos de los catequistas del C. de María, invitamos desde estas columnas a que asistan a estos actos.

La Orden Tercera

Mañana domingo celebrará en la Parroquia del Carmen la V. O. T. de San Francisco de Asís, los siguientes cultos con Asistencia del Comisario Provincial R. P. Berner hijo de María Ural.

A las 7 de la mañana Misa de Comunión general.

A las 7 de la tarde, Exposición, mayor, Corona franciscana, ejercicio, plácido, bendición, reserva y procesión del Cordón.

Fábrica de Flores de los SS. Corazones

se ha trasladado a la calle Aire 32-A.

Las misiones alemanas

L'«Osservatore Romano» publicó en el lugar de fondo un muy curioso artículo que viene a esclarecer un punto muy interesante para los católicos neutrales en la pasada guerra.

Con el título «Por la libertad del apostolado católico», el artículo contiene datos sumamente importantes para conocer la importancia de las misiones católicas alemanas.

La actividad misionera de los católicos alemanes data de poco más de cuarenta años, y a su desarrollo concurren diversas causas. El despertar religioso del pueblo que siguió después del Kantu kimpf; la campaña antiescolástica del cardenal L. v. Gierke; el pensamiento de Alemania como potencia colonial. El primer grito de este resurgimiento religioso fué la multiplicación de las vocaciones al apostolado. Hasta el 1884 el número de misioneros alemanes no era una cantidad apreciable; en 1914 los misioneros alemanes y austriacos (muy pocos éstos) tenían más de 30 campos de misión, si no queremos contar como misioneros alemanes los cuatro Vicariatos de Padres Blancos y los dos de los Padres del Espíritu Santo del África oriental, donde con sus hermanos los franceses laboraban los miembros de las provincias alemanas en sus respectivas congregaciones.

El Instituto del Verbo Divino, que es el mayor de los misioneros alemanes, además de las misiones del Japón, de la Tierra de Guillermo, de Mozambique y en las Indias holandesas, ejercitaba su apostolado en Togo, en África, donde había 41 padres, 15 hermanos, 30 hermanas y 22 128 católicos; en el sur del Siam, en China, son 65 padres, 11 hermanos, 27 hermanas y un total de 93.000 católicos.

Este Instituto tiene actualmente 1 242 estudiantes de gimnasia y liceo, 129 teólogos, y ha tenido en 1914 176 nuevos sacerdotes.

Los Jesuitas alemanes tenían a su cargo—ahora ha pasado a la provincia americana de la misma Compañía—la archidiócesis de Bombay y diócesis de Poona, en la India, con un total al fin de la guerra de 68 padres, 33 hermanas y 41. 416 católicos.

Los padres Pallottini, alemanes, que evangelizaron a Camerones, tenían allí 38 padres, 32 hermanas, 30 hermanas, y con la Prefectura de Ataman y las misiones del Nuevo Camerones, 34000 católicos.

Los Franciscanos alemanes del ChangTung tienen 25 padres, cuatro hermanos y 39.000 cristianos.

Los Benedictinos de Santa Otilia, en Dar es-Salam y en Lindi, tenían en 1914 31 padres, 52 hermanas, 58 hermanas Benedictinas, con un total de 13 000 cristianos.

Si contar con los misioneros alemanes que pertenecen a congregaciones de origen francés, como las de los Padres Blancos, la del Espíritu Santo y la de los Oblatos de María Inmaculada, los cuales al fin de la guerra tenían un total de 1 000 sacerdotes, 850 hermanas alemanas que laboraban en las misiones y que los cristianos que pertenecen a las misiones total o parcialmente alemanas, ascienden a cerca de medio millón de almas.

Claro es que a este desarrollo de las misiones alemanas corresponde una actividad equivalente en la metrópoli; basta decir como ejemplo que la Obra de la Santa Infancia, en 1917, ha dado un total de 1 975 008 marcos, siendo el total de todos los países de 2.500 000.

Tienda Asilo

En la Tienda Asilo de San Pedro se han repartido durante la semana que termina 1 844 raciones de comida y 925 libras de pan. Además el día 7 se repartió pan gratis a todos los pobres costeados por el Excmo. señor don Carlos Duero en sufragio de señor esposa doña Eulalia Gutiérrez Lagoria q. e. p. d.

Salen de semana don Francisco Omeña Balanz y don Juan F. Olaya y entran los señores don Félix Marañón y don Juan Palacios.

FOOT-BALL

Para don Tomás Agüera «Telega»

Primero muchas gracias por su amabilidad al contestarme pero para terminar pues nunca más volveré a tomar la pluma para pedir a U. nada ya que parece ser, no es muy de su agrado o interés, y a demostrar a U. plenamente que tanto sus afirmaciones de hoy como las del otro día no tienen ningún fundamento.

Capitán de U. en la «Tierra» del cinco de Mayo. «Parece que por esta vez va en serio y que lo que les ocurrió el domingo a los chicos del «Cartagena F. C.» les ha escocido hasta el punto que han decidido muy formalmente empezar los entrenamientos. Y en la del día seis dice también U. contestando a mi comunicado «ted adámá» que el por consiguiente ha ganado el «Español» al «Cartagena F. C.» no ha de ser aquel el que le haga esperar. «No me explico como acompaña a U. ambas cosas pero yo no la entiendo.

No heo falta que U. notase no así al partido, pues bien claro le digo y U. a pesar de todo parece no lo quiere saber de entender pero lo diré otra vez más.

Si r Agüera yo no sé al partido del domingo y sin embargo el siempre que para llegar al corner hay que hacer una arrancada cosa que U. que así lo parece que duda y pone «Los del «Español» (y con esto demuestra U. no haber visto el partido.) (pero si r ya les dije a U. que no se les dio ni el intento en ninguna arrancada sino en un corner. Y como se suelen hacer los corners? Debo ser un seoripañ.

Ya ve U. si tiene inconvenientes en maneras de recibir que hablaba del partido por lo que de su oración podía deducirse, según U. mismo reconoce no me ha dado cuenta «esta ni mucho menos del partido.

Aún cuando Ud. luego hará lo que quiera vaya sus cosas» a cambio del que U. me cá, dice. «No debe de escribir por no haber visto el partido?» y yo sin embargo escrito U. puede hacer de mi consejo el mismo caso pero para recibir del modo que mo U. lo hace más vale que ponga jugó tal equipo con cual ganó el primero o reguando por tantos goles a cuantos y no meter en más detalles que en vez de acorar equivocan.

En cuanto a lo que dice del ref. rée señor Agüera será de Cartagena y jugará en Murcia, como comprenderá yo no he visto en té de b último pero lo que al se que no era del «Español» y ya todos nos entendemos.

U. puede recibir como quiera el es que sabe hacerle y consete para terminar que sabía fuera Ud. del «Cartagena F. C.» como se deduce de su oración del día seis pues de saberlo antes me hubiera explicado todo claramente como ahora me lo explicó por lo que desde este momento doy por terminado lo relativo a este punto pues al por consiguiente tuviera el honor de que al quien me contestarás yo desde luego no he de volver a tomar la pluma como al empezar dije.

Juan F. de Jáuregui.

Mañana a las 10 1/2 se verificará en los salones de la Sociedad Económica una gran Asamblea convocada por el «Cartagena F. C.»

A ella deben asistir todos los aficionados a este Sport, pues los recuerdos que han de tomarse constituye la resurrección del «Cartagena F. C.»

No dudamos que dada la afición al foot ball que en esta Ciudad reina, la Asamblea se verá concurridísima.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena. Servicio permanente Calle del Carmen número 43 frente a la calle de Casales

V ANIVERSARIO
del fallecimiento de la señorita
María de los Desamparados Salmerón Meca
que descanó en el Señor el día 11 de Mayo de 1915
D. E. P.

La Hora Santa que se celebre el día 11 de Mayo de 1920 de once a doce de la mañana, en la Iglesia del Asilo de la Purísima Concepción, será en sufragio de la finada.

Sus padrinos don Juan Antonio Carrilón y doña Carmen Salmerón; hermanos doña María y doña Carlota; hermanos políticos, tíos y demás familia, ruegan a sus amigos la dediquen una oración y se dignen asistir a dicho acto, favor que agradecerán eternamente.

Los Excmos. e Ilmos. Sres. Nuncio Apostólico, Arzobispo de Tarragona y Obispos de Madrid, Alcalá, Sigüenza, Pamplona, Caliz y Cartagena, se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Espectáculos De Sociedad

Teatro Principal

Como tenemos anunciado mañana noche se verificará en este elegante teatro, el conato por la agrupación musical que dirige el profesor señor Pérez Monllor.

Seguro es que el Teatro Principal, se verá mañana noche concurridísimo no ya solo por la notable del programa que ejecutará la «Sociedad de Conciertos» sino también por que los productos que en esta fiesta se obtengan, van destinados a la obra de San Fermín.

Durante todo el día de mañana estará abierta a público la taquilla del Teatro.

Teatro Circo

Esta noche está anunciado en este teatro el debut de cuatro actuaciones de gran mérito artístico.

Como los precios son económicos, los llenos son seguros.

El Brillante

La Empresa de este salón en su afán de corresponder al favor que el público le hace, ha contratado a tres números de varieté que son verdaderamente notables, sobresaliendo los acrobatas.

Teatro Máiquez

Los notables films que esta Empresa exhibe todas las noches, son del agrado del numeroso público que asiste a diario a esta favorecida sala.

Salon Spot

Continúan los llenos, cosa justificada pues la empresa adquiere las películas más notables del mercado cinematográfico.

La función del «Real Club de Regatas»

La función organizada por esta distinguida sociedad se celebrará el día 16 de este mes, en el Teatro Circo.

Se pondrá en escena la preciosa comedia de Pablo Parellada «Tienen razón las mujeres?» y la zarzuela «La Verbena de la Paloma» en las que trabajarán distinguidas jóvenes de la buena sociedad.

Los encargos de localidades podrán hacerse en el Real Club, desde las cuatro de la tarde a las siete de la noche. Esperamos que dada la fama de la Compañía y la gran demanda que hay de localidades, la función será un éxito brillantísimo.

Los que viajan

A Ferris marcharon la señorita Nieves R. y su bella sobrina Alicia Romero.

Marchó a Madrid la esposa del Director del Instituto don Andrés B. Hoggin.

También marchó a Madrid el ex Diputado a Cortes don Juan Sánchez Domenech.

En el correo de hoy ha salido el Director de las Obras del Puerto don Rafael de la Cerda.

Marchó a Zrag a donde fijará su residencia, el Director de Sanidad que fué de este puerto don Amado Morán.

Notas varias

En los últimos verificados para postulantes de la Aranda en este apostolado, ha obtenido el número uno el joven amigo el practicante de VII don Miguel Gutiérrez al que a veces nuestra felicitación más entusiasta.

Ha sido escogido a su empleo inmediato, el Capitán de Infantería don Vicente Sánchez, antiguo nuestro.

Con flores a María

Veugo a tus plantas, María a eflorescer frías flores emblema de los amores que abrazan el alma mía.

Dios el aroma fragante de esta purpurina rosa, con amor fino y constante;

y responde el pensamiento diciéndome, madre querida, que mientras dure mi vida, no te olvidaré un momento;

y el jardín con su candor, y el juncal con su blancura, y el oleval con su hermosura te expresan mi puro amor;

y dicen cuantas juntas para amarte cuanto quiero, y el amadote me muero, que me muera poco importa.

Recibe, pues, ¡oh María! estas olorosas flores; en ellas van los amores que laudan el alma mía.

F.A.G.

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

11